



Presidencia de la República
Ayuda Memoria

REUNIÓN CON ENACAL

Fecha: 16 de febrero de 2004

Hora: 5:00 p.m.- 6:30 p.m.

Lugar: Sala de Gabinete

Participantes por ENACAL:

Luis Debayle y Equipo Técnico

Acompañan al Presidente:

Mario De Franco con equipo de SECEP, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar



Conclusiones y Recomendaciones

- Se reconoce que ENACAL atraviesa por una crisis que deberá resolverse lo más pronto posible.
- Se solicita a ENACAL que presente un Plan con soluciones a los problemas que enfrenta la institución (incluido un cronograma de ejecución de obras durante todo el año 2004), en una reunión que deberá sostener esta semana con el Secretario de Coordinación y Estrategia y el Ministro de Hacienda y Crédito Público.
- El Presidente Bolaños instruye a ENACAL a que realicen un trabajo de convencimiento a los Diputados de la A.N. para que apoyen las soluciones a los problemas de esa institución, acompañado de una campaña publicitaria para hacer conciencia en la opinión pública.
- ENACAL asegura poder llevar a cabo un proceso de reducción de unos 400 empleados durante todo este año.
- Para poder pagar las indemnizaciones de los empleados por el proceso de reducción de personal, el Presidente Bolaños recomienda que se haga un préstamo al banco y se vaya pagando con los mismos salarios que se estarían dejando de pagar mensualmente a los empleados.

Intervención de ENACAL

Luis Debayle informa de los problemas por los que atraviesa ENACAL:

- El deslizamiento de la moneda les ha generado un gran problema financiero.
- Hay un problema de costo de energía por falta de recursos para inversiones que eviten el bombeo las 24 horas.

- Es demasiado alto el costo de los subsidios a universidades y alcaldía (más de C\$ 100 millones).
- Existe una mafia entre los empleados de ENACAL en lo relacionado a la facturación y hasta vinculado a las conexiones ilegales.
- Se ha generalizado la costumbre de las conexiones ilegales, incluyendo muchas personas con posibilidades económicas.
- La presión ejercida por los organismos y países cooperantes hace pensar que quieren la privatización.
- Asegura que los problemas son menores debido a los esfuerzos por reducir costos, como el costo de energía (reduciendo en casi C\$15 millones) al lograr comprar directamente a los generadores y con la reducción de personal (400 empleados). Hay plan para reducir más personal pero hace falta dinero para el pago de indemnizaciones.
- Recuerda que hay varios jubilados con 15 años de laborar en la institución, lo que representa unos C\$30 millones.
- Adelanta que su propuesta incluye conseguir un préstamo concesional con el BCIE para invertir en un cambio de sistema.

Comentarios Varios

- Eduardo Montealegre aclara que ENACAL no está pagando los créditos anteriores sino el MHCP, a la vez reconoce que en ENACAL se ha avanzado en identificar los problemas.
- Mario De Franco opina que el Gobierno debe considerar mantener por largo tiempo algunos subsidios a ciertos sectores vulnerables.

Lincoln Escobar Reyes
Asistente del Presidente